

UN CAS DÉSESPÉRÉ



Madame. — Il faudrait absolument faire venir un docteur, Alphonse ; maman est beaucoup plus malade qu'elle n'était. Je suis très inquiète.
Monsieur (rouchoumou). — A quoi ça sert-il ? On a déjà eu trois docteurs et la bonne femme vit toujours.

faillie carcasse de poulet, des grands yeux bleus, des cheveux frisés, — gentil, o'était vrai, mais pas deux sous de mine.

— Il est bien ch'ti, que je dis.

— Hein ! que fait la dame, tu vois, monsieur te trouve trop ch'ti !

— J'ai douze ans ! qu'y me dit, de l'air d'un roquet qui veut s'attaquer à un gros chien.

Ma foi, y s'en rencontre tant, comme ça, des gringalets qu'ont de la bicette d'aztèque forain, et qui font la barbe à des grandes bringues de mollasses, capons, des fois, comme des Anglais, que j'y dis :

— Viens, après tout ; le capitaine verra !

Enfin, le capitaine consent à le prendre, et l'enfant s'amena le lendemain, au soir, avec son petit baluchon dans un mouchoir, et sa mère qui pleurait, pleurait, la pauvre femme, toutes les larmes de son corps.

— Veillez bien sur lui, monsieur, je vous le confie, qu'elle me dit, d'une voix si douce que j'en avais le cœur quasiment tout chambardé.

— Eh ! oui donc, la mère, que j'y dis, on vous la ramènera, votre garçaille, et un peu plus solide, a pas peur !

Elle s'en fut comme une personne saouïe ! là, vrai, que ça faisait pitié censément.

A la fin du mois, on part. En mer, ça marchait bien ; le gosse était intelligent, avait de la bonne volonté. Quelques taloches, c'est vrai ; un coup de pied par-ci, un coup de poing par-là. Mais quoi, ces choses-là, ça forme la jeunesse, et on n'élève pas les marins dans du coton.

Nous arrivons dans le golfe du Mexique, à l'époque où nous voici, et naturellement, le capitaine, qui était un licheur de premier numéro, trouve l'occasion excellente pour s'administrer une trompette de son choix.

Eh ! donc, en avant les conserves, la vinasse, et les alcools ! — tant et si bien que, sur les minuit, lui et son second, ils étaient pleins, mes amis, comme un bateau coulé !

Les hommes avaient leur compte, eux aussi ; moi, j'étais de barre, et comme la mer était belle et que la brise soufflait égale et sans risées, j'avais amarré la barre, et, à la lumière de la lampe du compas, je rafistolais mon sac, rapport à un trou qui s'avait déclaré dans le fond par le moyen d'un rat.

Sous mes pieds, j'entendais le capitaine et son second, qui riaient, monsieur, qui criaient, qui juraient tous les sacrements de l'enfer, et je me disais : " Bien sûr, mon fiston, qu'y aura ce soir un coup de torchon." La mer était noire comme un pot de goudron, mais, à la surface, il passait de grandes traînées phosphorescentes, et une bande de requins nageait dans les eaux du Neptune ; — vilain gibier !

J'avais fini de rafistoler mon trou, et je venais de ficeler mon sac, quand, en bas, y se mettent à appeler : " Mousse ! ohé ! mousse du diable, du punch ! balayeur de poulaine ! "

Si ça n'était pas pitié de tenir un enfant éveillé à des heures pareilles, pour l'amusement !

Y ne dormait point, le pauvre, et je le vis bientôt sortir de la cuisine et descendre à la cabine du capitaine, portant à grand'peine une chaudière de punch allumé, dont la flamme lui venait dans la figure.

Y disparaissait dans l'escalier, quand, patatras, voilà qu'y bute dans une marche ; y ramasse son billet, et tout le punch avec, il n'y a pas à en douter.

Ah ! monsieur, vous entendez d'ici les hurlements et toute la bordée des sacrements !

Je dégringole l'escalier, vous pensez, et qu'est-ce que je trouve ? mes deux pochards en train de trépigner sur le pauvre gas !

Cré nom ! la moutarde me monte au nez.

— Capitaine, que je dis, sauf le respect que je vous dois, ça dépasse la permission.

— La permission ? la permission de qui ? qu'y fait. Veux-tu bien retourner à ta barre, méchant timonier de quat'sous.

Alors, comme je veux y foncer dessus, y prend sur sa table son revolver.

— Mathurin, que j'me dis, pas de bêtises, mon ami ; avale ta chique et fais le mort !

C'est que, monsieur, le capitaine Guillo avait été déjà suspendu de son commandement pour cinq ans, rapport à un matelot qu'il avait tué comme ça, un jour de bordée.

— Ah ! qu'y dit, voilà ! — Et puis, tu vas me saucer ce garçon dans la grande tasse, mon fiston, pour y enseigner à poser ses pieds d'aplomb.

— Mais, capitaine, que j'dis, y a des requins dans les eaux du Neptune.

— Parfait ! qu'y s'met à ricaner, ça les amusera, ces poissons. Allons, liche-moi ce verre de rhum pour te donner du cœur, file ton nœud et marche devant.

Moi, tout en lichant son verre de rhum, je pensais à la veuve, à la Turballe, et je me demandais quoi que j'y dirais, si les requins allaient y fricoter son garçon.

Mais, pas moyen de discuter, rapport au sacristi de pistolet que je craignais même qu'y me parte tout seul dans le fournement.

Et le petit qui me regardait avec des yeux de chien battu ? Ah ! nom de nom de nom de nom !

Alors, il me vient une idée, — qu'il fallait être bête comme tout pour ne l'avoir pas eue plus tôt.

— Oust ! que je crie avec une grosse voix au pauvre mâtio, dépêchons !

J'y fiche un grandissime coup de poing dans le dos, et pendant que je le ramasse par la peau du cou : " Mousse toi dans un coin, — que j'y insinue dans le tuyau de l'oreille, — et a pas peur ! "

Je grimpe quatre à quatre l'escalier, je saute sur mon sac, j'y amarre un bout de grelin, et sauce que je te sauce, sauceras tu ! Ce qu'y se fichaient des bosses derrière moi, les deux imbéciles ! Et moi, donc ! Ah ! j'y allais de bon cœur, je vous en réponds !

Mais, pas de chance, monsieur ! Voilà qu'une vermine de requin se faufile sournoisement sous l'arrière au Neptune ; crac ! je sens une secousse ; je tire, plus personne ; le grelin me vient dans la main : la sale vorace de bête avait avalé mon sac !

— Ah ! ben, que j'dis au capitaine et au second, vous m'avez fait faire de la propre besogne ! le requin a tout avalé !

— Pas possible ! qu'y dirent.

Mais, là-dessus, pas moyen de se faire des illusions : un branle bas, monsieur, et un potin ! que toute la bande, ma parole ! se disputait après mon sac !

Dam ! y ne riaient plus, les autres, — et moi itou ! — Pensez ! mon sac perdu, avec mes hardes et tout mon saint-frusquin !

Enfin, le gosse était sauvé, et c'était l'essentiel, — pas, Mateluche ?

— Dam ! parrain, s'est bien un peu mon avis.

— D'autant que, le lendemain, mon sac me fut remboursé un petit peu plus cher qu'il ne m'avait coûté.

Et si vous auriez vu la joie de la mère, quand j'y reconduisis son gars à la Turballe, ça valait bien, allez ! encore une autre fois mon sac, m'est avis ! — d'autant que le grelin qui me l'a avalé a dû en attraper une fameuse indigestion.

DEVINETTE



— Prends garde, Charles, voilà la sorcière du bois qui viens.

— Où ça donc ? Il n'y a personne.

— Mais si, elle est là !